

# Alta inasistencia escolar enciende las alarmas: superó el 36% en la provincia

Las razones del fenómeno son variadas, pero la pandemia sería la principal responsable.

Jesús Fariás Silva  
 cronica@lidersonantonio.cl

La pandemia del covid-19 dejó graves consecuencias en el sistema educativo: ausentismo, deserción e hizo crecer la brecha de aprendizaje.

Según un informe del Centro de Estudios del Ministerio de Educación, 50.526 alumnos que asistieron—o estaban matriculados— a algún establecimiento educacional en 2021, decidieron abandonar sus estudios en 2022.

Ellos se suman a los 227 mil que desertaron desde 2004 a 2021, de entre 5 y 24 años.

En torno a la inasistencia, las cifras también son preocupantes. La asistencia promedio nacional de marzo a septiembre de este año fue de 83%, 5,3 puntos porcentuales menos que en 2019, previo a la pandemia.

Entre 2017 y 2018, en la provincia de San Antonio un 36,5 por ciento de los estudiantes presentó ausentismo crónico.

Algarrobo lideró esta estadística con un 52%. Le siguió Cartagena (50%), Santo Domingo (42%), El Quisco (37%), San Antonio (31%) y El Tabo (22%).

En ese mismo periodo, el mayor índice de inasistencia se concentró en los colegios municipales de la provincia, con un 47% por ciento de los alumnos, y los subvencionados con un 29%.

Además de la pandemia, que obligó a tener los colegios cerrados por dos años, el fenómeno también se explica por problemas económicos en las familias de los estudiantes, interacción conflictiva con sus compañeros, antecedentes de deserción escolar de los padres e incluso trabajo infantil.

Edgar Valencia, profesor de la facultad de la Educación de la U. Católica, manifestó que es el problema de “mayor gravedad en décadas”.

Agregó que “son impactos que van a perdurar en la vida de las personas por décadas si no lo hacemos bien. Las personas que no tuvieron la posibilidad de escolarizarse apropiadamente van a asumir las consecuencias en el mercado laboral y hasta bien tarde”.



EN LOS COLEGIOS MUNICIPALES LA INASISTENCIA CRÓNICA ES MÁS ALTA.

El presidente del Colegio de Profesores, Carlos

Díaz, explicó que “las condiciones en las que los profesores están ejerciendo son muy difíciles por diversos motivos, pero este año se agrega esto nuevo, que es la violencia”, acotó.

“Hay temor entre los colegas”, reconoció. ✪

## 36,5

por ciento de ausentismo crónico hubo en el trienio 2017-2019 en la provincia.

## 52%

de inasistencia hubo en la comuna de Algarrobo entre 2017 y 2019.